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POLÍTICA 
Una vez más se atrasó la entrega del documento rector de la Reforma del estado, luego de que no 
llegó la convocatoria del director del Instituto de estudios constitucionales del pode ejecutivo, 
Manuel Suárez Muñoz, al congreso del Estado, para el evento que se había programado para 
este jueves a las 10 de la mañana, según lo informa el Secretario de gobierno, Alfredo Botello y 
donde les había confirmado a los diputados. (PC) 
 
Cabeza. Aún cuando el secretario de gobierno de la entidad ha destacado que en las presentes 
semanas, se entregaría el documento rector para la reforma del estado, la diputada del PVEM, 
Maria de Jesús Ibarra comenta que no hay nada en concreto. (PIQ) 
 
Descarta Renato López Otamendi haber declinado en favor de Guadalupe Murguía Gutiérrez 
para las Elec. Iones del 2009 y recalcó que no es momento de hacer especulaciones al respecto. 
Cada uno se encuentra trabajando dentro de sus secretarías a favor del actual gobierno. (PC) 
 
Asegura el regidor del PRI en el municipio de Querétaro, Raúl Ríos que no conoce los cargos que 
se le imputan, en una denuncia que integrantes del propio PRI, interpusieron en su contra, ante los 
órganos de justicia de este instituto político. (PIQ) 
 
Es lamentable lo ocurrido en la catedral metropolitana en especial, porque la mayoría de los 
mexicanos son católicos, dice  hoy de visita en Querétaro Alejandro Encinas una de la gente más 
cercana a Andrés Manuel López Obrador. (PIQ)  
 
Asegura Alejandro Encinas, candidato a la dirigencia nacional del PRD, que es la mejor opción 
para el partido, porque garantiza la unión y la congruencia dentro de la izquierda democrática. El 
candidato también denunció  que hay mapaches dentro del PRD, por lo que hizo un llamado a 
evitar acciones que violenten el proceso de elección. (PIQ) 
 
Cabeza. A pesar de asistir al evento organizado por Alejandro Encinas el presidente del PRD 
estatal,  Pablo González Loyola, declaró que todavía no se decide por cual de los candidatos va a 
votar. (PIQ) 



 
SECCIONES 
Raúl Moreno comenta que el desmentido de Renato López Otamendi en cuanto a que declinó a 
favor de Guadalupe Murguía Gutiérrez viene de un comentario en su columna de AM en la que 
habló de una reunión de Renato con su gente y les dijo que se quedará en su cargo hasta el final 
del sexenio, a petición del gobernador. No se quiere bajar, pero, como dijo Botello, no es cuestión 
de gustos. Cada vez se ve más claro que quienes tienen más posibilidades son Guadalupe 
Murguía Gutiérrez, Arturo Maximiliano García, José Guerrero Renaud y Francisco Domínguez 
Servién. Mañana revelará en su columna los nombres de los nuevos Timbiriches de la política.  
 
Marco Antonio León Hernández, comenta acerca de los incidentes en la catedral metropolitana 
que es muy lamentable; se ha aprendido a través de la historia algo muy importante, que la 
violencia siempre termina siendo negativa para los pueblos; nunca un pueblo ha avanzado 
sustancialmente o ha combatido la pobreza o aumentado en sus servicios por medio de la 
violencia. La violencia en ninguna de sus formas ni verbal, ni física es recomendable, tiene que ser 
reprobable en todos sus aspectos. Para pelearse se requiere de dos, hablar de la fe es recordar 
hechos sangrientos, no se debe olvidar la historia, hay que aprender de ella, hay que rechazar todo 
tipo de violencia y hacer el llamado a la prudencia para sentarse a hacer acuerdos. Una de las 
garantías constitucionales es la libertad de creencia y no se pude desechar que la creencia más 
importante en México es la católica.  (PIQ) 
 
Carlos Alcaraz señala que los divorcios se han incrementado 7%, lo que significa que una de cada 
ocho parejas se esta divorciando. Cada vez es más frecuente ver matrimonios sustentados por la 
mujer y por ello optan por el divorcio. Conforme crece el desempleo, dice, se disparan los divorcios. 
El divorcio va aparejado del tema económico y esto lo muestra también una encuesta de Mitovsky. 
(PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Un incremento de 100% en el número de vuelos turísticos, se espera a partir del mes de 
diciembre en el Aeropuerto Internacional de Querétaro, indicó el Secretario de Desarrollo 
Sustentable, Renato López Otamendi, quien agregó que las bajas temperaturas que se han 
registrado en la entidad, no han afectado o retrazado los vuelos. (PC) 
 
La transnacional automotriz, General Motors, pretende asentarse en la entidad y generar mil 200 
empleos, directos y 3 mil indirectos, además de invertir poco más de 500 mdp, confirma el 
secretario de desarrollo sustentable Renato López Otamendi quien se reunió con la fracción 
panista en el congreso para hablar de los avances de la desincorporación del predio en donde se 
pretende asentar la compañía.  (PIQ) 
 
Tras la presentación del proyecto de la enajenación del predio Navajas, el cual le interesa a la 
empresa General Motors, el presidente de la comisión de hacienda Ricardo Martínez Rojas, 
reconoce que es muy viable que proceda la desincorporación de dicho predio, que tendría un costo 
estimado de 100 mdp. (PIQ) 
 
Cabeza. Este miércoles, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi se 
reunió con la fracción parlamentaria del PAN a quienes explicó el proyecto para la 
desincorporación del predio Navajas, en el municipio de El Marqués, que se encuentra a espaldas 
del Aeropuerto Internacional de Querétaro y en el cual se pretende instalar la empresa armadora 
General Motors, con una inversión cercana a los 550 mdp. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Revalidará la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro su título a los técnicos en 
ensambles estructurales y ensambles eléctricos, egresados del programa de entrenamiento 



intensivo de la UTEQ, garantizó el coordinador del proyecto. Jorge Gutiérrez de Velasco. Los 
graduados podrán concluir su formación en un año. (PC) 
 
Cabeza. Entrega el gobernador Francisco Garrido, un cheque por la cantidad de 2 millones 88 mil 
pesos, al sindicato nacional de trabajadores  de la educación presidido por Abel Espinosa Suárez. 
Dicha aportación será destinada para la sección XXIV del SNTE, con lo que va adquirir un predio 
que se localiza en Arroyo Seco para la construcción del centro recreativo de jubilados y 
pensionados. (PIQ)  
 
Cabeza. El Gobernador y la Secretaria de educación Guadalupe Murguía entregaron un cheque 
por 2 millones 88 mil pesos al Secretario general de la sección XIV del SNTE, cantidad que va a 
ser destinada para un predio ubicado en Concá, donde se construirá un centro recreativo para 
jubilados y pensionados del mismo sindicato de maestros. (PC) 
 
A raíz de los pleitos que se han registrado en las afueras de la escuela secundaria, José Clemente 
Orozco, en el municipio de Corregidora, las cuales son grabados y enviados vía celular ó subidos a 
la red de Internet, la secretaria de seguridad pública en Corregidora, va a implementar el programa 
“Vamos por la prevención dentro de  las instalaciones educativas”, que tiene como finalidad 
orientar a los alumnos y hacer conciencia entre los mismos. (PIQ) 
 
Cabeza. Este jueves el instituto queretano de la juventud celebrará el primer aniversario de “Leer 
se nota” anunció la directora de comunicación, Bárbara Moran. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. En el patio de la Casa Legislativa se llevó a cabo el foro Las mujeres no esperamos más, 
por la ley estatal de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia. (PC) 
 
Durante el foro “las mujeres no aguantamos más” lanzado por la diputada perredista Carmen 
Consolación González Loyola, se presentó un grupo de mujeres de San Juan del Río, quienes 
con pancartas en la mano, denunciaron que en dos meses se han presentado, dos casos de 
feminicídio en aquella demarcación. (PIQ) 
 
Cabeza. La iniciativa de ley presentada por la legisladora del sol azteca, Carmen Consolación 
González Loyola, denominada “la integración de las mujeres  a la vida sin violencia” es 
innovadora, sensata y profunda, ya que llega a la raíz del problema, así lo considera Yolanda 
Correa Castro, investigadora de la Universidad Autónoma de Querétaro. (PIQ) 
 
Cabeza. De 35 a 40 reportes de violencia en el hogar recibe por mes la Procuraduría de la defensa 
del menor y la familia del municipio de Querétaro, dijo Manuel Velásquez Pegueros, quien precisó 
que por problemas de alcoholismo y machismo, hacen de Santa Rosa Jáureguil la delegación con 
más incidencias. (PC) 
 
Pese a los esfuerzos que se han realizado para evitar la proliferación de los asentamientos 
irregulares en la presente administración estatal, se han incrementado en un 10% estos espacios, 
reconoce el secretario de gobierno Alfredo Botello, quien resaltó que a los promotores de esos 
lugares se les aplicará la ley conforme al derecho. (PIQ) 
 
Cabeza. Durante este año el número de asentamientos irregulares ha tenido un crecimiento 
aproximado de 10% dio a conocer el Secretario de gobierno Alfredo Botello, quien además 
puntualiza que se seguirá aplicando el estado de derecho en contra de la venta de predios 
irregulares. (PC) 
 
Prevé la dirección de gestión de emergencia de la secretaria de seguridad  ciudadana que la 
llegada del frente frío número 8, que entrará a territorio nacional mañana, podría dejar heladas 
principalmente en los municipios serranos, informó Gerardo Quirarte. (PIQ) 



 
Cabeza. Durante el fin de semana, a partir de este jueves, se espera un nuevo descenso en las 
temperaturas, por la entrada del frente frío número ocho, informó el director de gestión de 
emergencias, Gerardo Quirarte. (PC) 
 
Reportaje. La ley que regula la venta de alcohol en el Estado, señala que no se deben vender 
bebidas cerca de las instituciones educativas. Frente a la prepa del Tec de Monterrey hay unas 
tiendas de conveniencia que venden alcohol desde temprano. El Secretario de gobierno Jorge 
Luis Alarcón asegura que este tipo de negocios están amparados por la justicia federal. 
Reconoció que funcionan entre 20 y 25 cervecerías cercanas a escuelas. Felipe Urbiola aclaró 
que no está prohibida la venta de alcohol cerca de las escuelas o las iglesias, es una especie de 
leyenda urbana. (PC) 
 
El director del DIF estatal, Fernando Romano Padró, informa que se han otorgado 8 mil cobijas 
en esta etapa de frío, sin embargo cuentan con 2 mil más para enfrentar cualquier contingencia 
que pueda presentarse por las bajas temperaturas. Agrega que con la colaboración de organismos 
y presidencias municipales han otorgado en total 15 mil cobijas;  el fin de semana va el gobernador 
a una gira por la sierra para entregar el primer lote de sudaderas que anunció la secretaria de 
educación para las zonas más frías del estado. (PIQ) 
 
Cabeza. Fernando Romano Padró Director del DIF estatal, invita al tercer congreso sobre 
prevención de adicciones, violencia y delito, que inicia mañana, como un esfuerzo de acercamiento 
a jóvenes y padres de familia. Vendrá la directora de la policía cibernética, Esperanza García Luna, 
una persona que sabe mucho del tema, para hablar sobre el enemigo potencial que tenemos en 
casa: El Internet. Se hablará también sobre los desórdenes alimentarios como la anorexia y la 
bulimia, que es un problema difícil de detectar. Los tres días en la mañana habrá conferencias 
magistrales, al medio día páneles y en la tarde talleres. Será en el Holiday Inn zona diamante. (PC) 
 
Cabeza. El Director del patronato de las fiestas de Querétaro, Aurelio Olvera Montaño anticipó 
que las celebraciones navideñas darán inicio el 30 de noviembre con la presentación del Heraldo 
de navidad en el Teatro de la República. Este año, la cabalgata del 23 de diciembre estará 
dedicada a Francisco Gabilondo Soler, Cri-Cri, en el centenario de su nacimiento. (PC) 
 
Del 26 de noviembre al 1 de diciembre se realizará el octavo sinposio internacional 2007 del centro 
de creación musical, donde participarán artistas de Hungría, Japón, Estados Unidos, Cuba y 
Francia. (PIQ)  
 
Cabeza. El centro de creación musical de Querétaro llevará a cabo del 26 de noviembre al 1 de 
diciembre, el octavo simposio internacional 2007, dedicado a la música contemporánea, con la 
presentación de la ópera, Una olla de once orejas. El evento tendrá como principal sede, el 
campus Juriquilla. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. De continuar con el ritmo actual, para el fin del trienio podrían terminarse los programas 
de marginación por concepto de vivienda en el municipio de Querétaro, dice el Secretario de 
desarrollo social, Carlos Treviño. Espera que en el 2008 se puedan emprender dos mil acciones 
de mejora de vivienda y puede casa. (PC) 
 
El secretario de gobierno municipal, Jorge Luís  Alarcón Neve dio a conocer que continúan las 
pláticas con los vecinos de Jurica, para encontrar una solución al problema generado a raíz del 
asilo Sinancai, que permanece clausurado parcialmente y cuyos propietarios, continúan con los 
trámites de regularización del negocio. (PIQ) 
 



Como resultado del operativo montado por la secretaria de seguridad pública capitalina durante el 
puente del 19 de noviembre, 60 personas fueron remitidas a los juzgados cívicos por cometer 
diversas faltas administrativas. (PIQ) 
 
Cabeza. Esta tarde en el Andador Madero, en El Pueblito, se llevará a cabo la inauguración del 
centro interactivo Poder joven de Corregidora. (PC) 
 
Tras la aparición de nueva cuenta de una campaña difamatoria en contra de, German Borja, bajo 
el slogan “Germán no es el PAN”, la administración municipal de Corregidora le ha pedido ayuda al 
CISEN, para que investigue de dónde provienen e interponer una denuncia penal en contra de 
quien resulte responsable. (PIQ) 
 
Cabeza. La Presidencia municipal de Corregidora, no ha terminado de retirar la propaganda con la 
imagen del Alcalde, como  lo marca la reforma constitucional, reconoció Germán Borja García. 
(PC) 
 
Cabeza. La Secretaría de seguridad del municipio de Corregidora, tiene listo el operativo para la 
temporada navideña, con el que se espera reducir la incidencia de robos y accidentes, dijo el titular 
Sergio Amaya. (PC) 
 
En Corregidora se tiene un estricto control de los elementos policíacos y en lo que va de la 
administración ninguno de sus elementos ha incurrido en una mala acción, dice el secretario de 
seguridad pública Sergio Amaya. (PIQ) 
 
Durante la temporada decembrina, las instituciones bancarias y las cajas populares en 
Corregidora, estarán resguardadas por el grupo DELTA. (PIQ) 
 
Cabeza. El Secretario de servicios públicos municipales de Corregidora, Raúl Parissi, informó que 
se inició la colocación de 450 adornos con motivo de la temporada navideña. (PC) 
 
En San Juan del Río se enfrenta un problema de feminicidios  similar a  Ciudad Juárez, de acuerdo 
a lo que dice del Hombres y mujeres por la equidad de género, quienes aseguran que en diez años 
se han registrado 26 homicidios, todos ellos de mujeres trabajadores. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Será en los próximos días cuando inicie formalmente el operativo sorpresa de revisión sobre el 
cumplimiento de la verificación vehicular, que van ha llevar a cabo los elementos de tránsito. (PIQ) 
 
Aún cuando ya pasó el periodo de la verificación, la prórroga para los que habían cancelado sus 
adeudos, sin costo, en la presente semana se atienden un promedio de 80 automovilistas al día 
por verificentro. La demanda del trámite sigue siendo alta ya que normalmente sólo atienden a 4 
vehículos. (PIQ) 
 

LABORAL 
Cabeza. No vamos a exagerar en pedir lo que no nos puedan dar, señaló el secretario general del 
sindicato de trabajadores del municipio. Celestino Bermúdez Jiménez, al señalar que esperan la 
respuesta de las autoridades al pliego petitorio, para iniciar las negociaciones. (PC) 
 
Cabeza. Prevé el dirigente local de la CANACO. Mauricio Kuri, dificultades en las negociaciones 
obrero-patronales, respecto al incremento salarial a los trabajadores del sector comercio para el 
próximo año. Se estimó que será del 5% y exhorta a los empresarios a pagar lo mejor posible. (PC) 
 



JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Sí habrá aguinaldos para los trabajadores del Tribunal Superior de Justicia, dijo el magistrado 
presidente, Jesús Garduño Salazar. Apuntó que pese a que actualmente mantienen un déficit de 
20 mdp, confía en que el ejecutivo les apoye para el pago del aguinaldo. (PC) 
 
Es responsabilidad del poder ejecutivo garantizar los recursos para el pago de aguinaldos de los 
trabajadores del poder judicial, aseveró el presidente del tribunal superior de justicia, Jesús 
Garduño Salazar quien dijo que se cuenta con un déficit de 20 mdp. (PIQ) 
 
El pago del aguinaldo a los trabajadores del poder judicial es una responsabilidad del propio 
tribunal superior de justicia, aseguró el secretario de gobierno Alfredo Botello; sin embargo en 
caso de ser necesario la administración estatal realizaría un esfuerzo para ayudarles, 
adelantándoles parte del presupuesto del próximo año. (PIQ) 
 
Cabeza. Para el próximo año se tiene proyectado invertir 14 mdp en la construcción de la barda 
perimetral del penal de San José el alto, lo que ampliaría la capacidad para 800 internos más, dio a 
conocer el subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola Ledesma. (PC) 
 


